

Los conflictos de nuestra época

Resumen

Los conflictos tienen una doble dimensión: por un lado son conflictos *con* la cosa misma, que adoptan la forma de una tensión con la realidad, tensión expresada en problemas que nos interpelan y nos exigen responder; y por otro, son conflictos *entre nosotros* mismos, discusiones y debates que establecemos entre nosotros, movidos por la urgencia del carácter problemático de la cosa. Si bien se trata de dos niveles interdependientes, habría que entender el conflicto *entre nosotros* como una respuesta al conflicto que establecemos *con* la cosa que nos interpela. Por ello, en nuestra época, es preciso partir del análisis de los conflictos *con* la cosa misma, partir de la forma problemática que han adoptado nuestra relación con la naturaleza, el desarrollo de la tecnología, el predominio del sistema capitalista, el silencioso aumento de la población mundial, para comprender –como una respuesta a ellos– la naturaleza de los conflictos *entre nosotros*, tanto epistemológicos (como la organización de los conocimientos, la desvalorización de las humanidades, el conflicto entre conocimiento y sentido común) cuanto políticos (como la función de la universidad, la organización de las facultades, la necesidad de las universidades populares).